

A los **29 días del mes de julio de 2023, siendo las 12:30 horas**, se reúne la Comisión Directiva de la Sociedad Argentina de Nefrología, Asociación Civil en sesión Plenaria. Bajo la Presidencia del Dr. Carlos Bonanno, con la presencia de los miembros de Comisión Directiva y los miembros del plenario presentes: Bonanno, Filannino, Trimarchi, Ramírez, Negri, Pidoux, Buttó, Cusumano, Junqueras, Ibáñez, Marini, Farias, Palmas, Martínez, Sammartino, Kramer, Zarate, Vallvé, Lancestremere, Dionisi, Fayad.

1. Se lee y aprueba por unanimidad el acta de la reunión anterior.
2. Congreso Internacional de Nefrología: El Dr. Trimarchi explica cómo es el mecanismo de la toma de decisiones de este Congreso. Cuando la ISN firma un contrato para la realización de un Congreso, no le permiten a la Sociedad Local, durante un período de 6 meses antes y 6 meses después, tener ninguna actividad científica. Eso no quiere decir que no pueda haber durante el Congreso alguna reunión que tenga que ver con quehaceres que la Sociedad Argentina de Nefrología o la SLANH quieran tener a nivel local en alguna de las pequeñas oficinas que hay en el lugar que eligió la ISN para hacer el evento. Dr. Trimarchi quiere que esta situación quede bien clara, porque no se puede dar marcha atrás, ni proponer por ejemplo hacer un evento sobre biopsias de riñón o de diálisis, mortalidad, o cualquier otro tema relacionado a la Nefrología ya que son temas que correrían en forma paralela con la actividad científica del Congreso, ahora si la SAN estima conveniente de acuerdo a lo que la Comisión Directiva decida, vamos a hacer una reunión sobre como venimos con el tema de los insumos, tema que recién comentaba el Dr. Bonanno sobre la importación de insumos, o un tema de organizar eventos futuros, esas cosas no hay ningún problema, se pueden realizar dentro del Congreso. El segundo punto que comenta es que dentro de lo que es el Comité Científico, son nada más que 5 personas que están trabajando, la Dra. Alicia Fornoni, de la universidad de Miami, presidente del Comité Científico, El presidente electo, Masomi, Dr. Maderos, por Latinoamérica, Dr. Trimarchi por Argentina y otro profesional por Europa con procedencia del Reino Unido. Después hay un comité un poco mayor donde se han elegido a otras personas para que trabajen dentro de lo que serían los capítulos de la actividad científica que son básicamente 5: Uno que se llama **“el desafío del riñón”** o **“el riñón bajo desafíos”**, luego **oncología y trasplante**, otro que sería **“El riñón perdiendo su función”** que sería diálisis, Insuficiencia renal crónica y metabolismo óseo mineral, anemia y nefrología intervencionista. Hay otro capítulo que sería **“mejorar la salud del riñón”** que tiene que ver con la ciencia del medio ambiente y preventiva, políticas de salud pública, etc. que sirvan para mejorar la salud del riñón. Otro que sería **“el riñón inteligente”** que sería genética, medicina de precisión, inteligencia artificial, enfermedades raras o enfermedades huérfanas y el último capítulo que tiene que ver con cardio renal, cardio vascular, hipertensión y mortalidad y la epinefrología. En definitiva, el Congreso giraría entre estos 5-6 temas científicos. El programa científico base que debería tener 9 sesiones, con algunas de hasta 90 minutos. El congreso arranca un día sábado y termina un día martes, aparte de esto están los plenarios. Dentro de estos plenarios hay uno que no tiene nada que ver con la medicina que ya está confirmado, donde se trataría sobre el origen del universo. En este disertaría un científico argentino que invitó Dr. Trimarchi el cual fue aceptado por comité científico además tuvo participación en el descubrimiento del Boson de Higgs o comúnmente llamada molécula de Dios., molécula de Dios. También habría 4 temas más que se están

en evaluación. De estos temas fueron invitados para disertar dos premios Nobel. Después de estos plenarios y de todo lo que tiene que ver con la actividad científica que es entre las 9 de la mañana y las 5 de la tarde, están los que se llaman Cursos Pre-Congreso que son 6, están preformados por ISN donde SAN no tiene poder de decisión. Uno de estos precongresos se tratarán temas de Salud Pública a nivel mundial que también ya tienen armado el formato, aunque todavía el Comité Científico no lo conoce. El Segundo tiene que ver con temas de Nefrología de revisión anual, el tercero que tiene que ver con Nefrología Intervencionista, cuarto con enfermedades glomerulares, otro con Nefropatología. Comenta Dr. Trimarchi que su objetivo es que es poder invitar a la mayor cantidad de argentinos posibles y también latinoamericanos para que participen de todas las actividades. Argentina tenemos hasta ahora, 4 speaker que van a trabajar en lo que sería alguna de estas sesiones de 30 minutos o de 45 minutos o trabajar dentro de los cursos precongresos y que ya hemos podido colocar a varios chicos jóvenes, o nefrólogos patólogos que puedan trabajar en alguno de los cursos. Entonces tenemos ubicados 4 argentinos como disertantes dentro del Congreso, tenemos coordinadores dentro de los pre congresos y tengo una lista para poder invitar después como presidente o cheir, o moderadores según sus capacidades para poder participar y expresarse en idioma inglés durante congreso. A su vez estoy encargado de la corrección de todos los posters que van a presentar y a su vez voy a tener que ir distribuyendo de acuerdo a las capacidades o a los intereses de cada uno de los propuestos a ver a quien elijo de Argentina y de otra parte del mundo (son 5 continentes). Dr. Bonanno comenta que para esto se envió oportunamente una encuesta a todos los socios SAN, por Google con la finalidad que se inscriban aquellos que reunieran las condiciones necesarias. la disponibilidad de disertantes. El Dr. Trimarchi comenta que lo que fueron respondiendo lo tiene todo guardado en un archivo para que cuando llegue el momento y halla que proponer se va a empezar a intercalar en cada uno de los grupos a la persona que pueda trabajar en el tema. Para que una persona pueda trabajar en un tema como disertante, tiene que tener una calificación de trabajos publicados, tiene que saber hablar inglés, si bien el congreso va a ser bilingüe, va a haber traducción español inglés, inglés español, obviamente que para lo que es sesiones determinadas la persona que va a hablar se le va a pedir preferentemente que hable en inglés. Aquellos que no hablen inglés, pero lo lean se los va a poder invitar a que participen en la corrección de posters. Los moderadores, si tienen que saber inglés porque tienen que interactuar con el auditorio y con los que hablan. Dentro de toda la parte científica, estoy contento porque se ha logrado proponer speakers argentinos que han aceptado y de empezar a incorporar en estos cursos precongresos a gente que ya están trabajando, por ejemplo, el grupo de Nefrologos/as jóvenes que ya empezaron a interactuar y han elegido otra persona más de Argentina, de Neuquén, creo que de a poco vamos a ir logrando que Argentina tenga la mayor participación posible, y que la región esté representada. Básicamente lo que yo quería comentarles es que hay cosas que no puedo ni podemos modificar desde la Sociedad, por ejemplo, esto de la actividad científica de 6 meses posterior al evento, que así pasó en todo el mundo y así debe ser y esto se firmó en el convenio. Dr. Bonanno agradece al Dr. Trimarchi y le comenta que si él está contento con lo que pudo lograr, la SAN está muy contenta con lo logrado, se sabe que ha estado luchando para lograr siempre algo más de protagonismo de SAN, pero también hay que hacer referencia que somos coanfitriones con la SLANH y hasta ahora SAN es la que está avanzando con mucha fuerza y organización cumpliendo con todos los plazos previstos oportunamente donde Dr. Guillermo Rosa Diez con mucho esfuerzo y dedicación se está encargando de todos estos temas de CO. Gracias a Hernán y Guillermo, venimos manejando los tiempos

en base a la locura o los ritmos de ellos. Dos temas importantes que hemos logrado serían, a)- pretendían que el Congreso fuera híbrido se les comunicó que no ya que presencial y en esto se tuvo apoyo de la presidente, y b)- segundo punto tenía que ver con la traducción, donde se les comunicó que si queríamos aumentar el bagaje de gente que viene acá de argentina deberíamos hacerlo bilingüe, el costo es mayor, quizás la ganancia sea menor, pero, lo importante es que la gente aprenda, que venga, sobre todo la gente joven y el tema que sea bilingüe va a ser muy importante para que haya una mayor participación, por eso es que en la difusión hay que poner este tema. El Dr. Bonanno comenta que aprovecha este comentario para que todos los delegados regionales, se aboquen a la difusión en sus respectivas regionales. Si entran a la página web de la ISN ya van a encontrar que se está difundiendo el congreso en Buenos Aires. Informa que ya tuvieron una reunión con la gente de Met Group que será el organizador local y ya están en contacto con la gente de la ISN y trabajando el material para difundir, porque también tenemos que cumplir con este tema. Estamos mejorando la página web porque va a ser la imagen del Congreso en el mundo. Si alguien quiere hacer alguna pregunta a Hernán, si no lo liberamos. NO habiendo preguntas el Dr. Le da la palabra al Dr. Farias. Este informa que estuvieron trabajando con la ISN Joven. Hay una sesión que va a ser plenamente del Comité de Jóvenes, son 90 minutos, se dividen en 3. La primera es para los ganadores de los abstracts de los jóvenes, la segunda es para dos presentaciones científicas, ahí nos preguntaron sobre tema a seleccionar y se definió en general que sea Insuficiencia Renal Aguda, y sus subtópicos. Se propuso que participara un argentino, por lo que se aprobó, ¿¿consensuado con el Grupo de Trabajo que propuso a Vicente Campolo siendo aceptado por ISN aceptó como speaker en la otra sesión se propuso a Thiago Reis. Él es brasilero, que está muy relacionado con el Vicenza Cours, y con Ronco y va a hablar de purificación de Citoquinas. Después hay una mesa redonda que es la sesión C donde va a haber cuatro personas, de México, Ecuador, Brasil y Dr. Farias por Argentina, el tema es dificultades de acceso a terapias continuas en países en vía de desarrollo. Así que por suerte nos han dejado no sólo proponer a Reis, sino que también habrá dos argentinos participando activamente de las Jornadas. Faltaría organizar nada más una actividad fuera del Congreso, que es una actividad social. Lo importante es que ya está todo el esquema y que nos han dado participación en el temario y en la elección de los participantes, lo cual es muy bueno. Agradecemos a la SAN por habernos elegido para trabajar en esto y por el apoyo brindado. El Dr. Bonanno agradece al Dr. Fariás la forma en que están representando a la Sociedad.

3. Situación de los Grupos y Comités de Trabajo: Dr. Bonanno comenta que nuestra página web va a ser visitada por profesionales de todo el mundo y será nuestra imagen, por eso estamos tratando para refuncionalizar la misma. En este sentido necesitamos de las actividades de los Grupos y los Comités, que son muchos en SAN, donde se pretende que generen escritos y artículos de interés para fortalecer científicamente la misma. Se reformaron los reglamentos de los Grupos de Trabajo precisamente con la intención de estimular el trabajo de los mismos en este sentido, cede la palabra a Dra. Filannino para que coordinadora de estos profundice este tema. Dra. Filannino, felicita al Dr. Farias y al grupo SAN Joven por lo expuesto. Con respecto a los grupos de trabajo, ahora va a cumplir un año la modificación reglamentaria, aprobación y consecuente publicación de las modificaciones de las normativas de los grupos de trabajo. Una cosa que se modificó es el número de integrantes que debe tener el grupo de trabajo y que dentro de ese número hay que incluir a integrantes del grupo de nefrólogos jóvenes. Como comentario es compartir con Uds. que la actividad productiva de los Grupos es muy baja. En relación a la continuidad de los mismos existe la opción, que se incorporó a esta normativa, de

cuándo debemos considerar la continuidad de los Grupos de Trabajo, las actividades que se consideran para la continuidad de grupo son: realización de publicaciones, artículos o capítulos de libros. Organización de Actividades de formación, cursos master, conferencias en la página web, simposios en Congresos SAN, esto no quiere decir que algún integrante del grupo sea Coordinador, sino que este Simposio sea organizado por el Grupo. Actividad de Registro propios del grupo de trabajo si lo tuvieran. También la posibilidad de que a través de toda esta actividad todos los integrantes de los grupos de trabajo tengan, a consideración del CEAC, su especialidad Nefrología, reflejado en su trabajo en puntaje para Certificar y Recertificar la especialidad. También se describe cuando consideramos que debe finalizar la actividad del grupo de trabajo. Cuando finalice la actividad por haberse cumplido los objetivos para los que se creó el Grupo y en caso de ausencia de actividad por un período igual a dos períodos de CD de SAN. Se está trabajando en este tema en conjunto con la Comisión Directiva donde se van a revisar minuciosamente las actividades de los Grupos de Trabajo, se tendrán reuniones con los Coordinadores, porque quizás hemos llegado a un punto donde tenemos que rever, porque hay grupos de trabajo que hace varios años que tienen actividad nula. Les iremos comentando como vienen las estadísticas con respecto a esto. Vamos a reenviar a los Grupos la normativa y arribaremos a un diagnóstico de esta situación para mejorar las actividades. El Dr. Bonanno agradece a la Dra. Filannino por ocuparse de los Grupos de Trabajo. Comenta que la postura de la Comisión Directiva es que tenemos que ordenar este tema de los Grupos porque es preferible tener menos grupos eficientes en trabajos y no muchos que no tengan actividades. Por otro lado, más que un grupo de trabajo tendríamos que hablar de un Grupo de Expertos. En reiteradas ocasiones ante litigios, oficios judiciales, o situaciones especiales en que se nos consulta, la base y sustento de SAN está en los Grupos, precisamente en estos momentos estamos resolviendo un inconveniente a raíz de una situación generada en planta de agua en una localidad lejana del País. Inmediatamente pusimos al grupo de trabajo respectivo a trabajar, ya se generó un zoom y sale un dictamen porque en definitiva somos el ente "rector" de las buenas prácticas nefrológicas y aprovecho para reconocer al Grupo de Trabajo de HEMODIÁLISIS por su pronta y ejecutiva respuesta. Así que además de los trabajos que se generan, también es el asesoramiento que se tiene que ir dando a los nefrólogos de todo el país. Por eso hay que darle la importancia que se merece, y lo relaciono también a la página web, porque también es la forma de presentación donde, cuando se ingrese a cada grupo de trabajo, ver lo que cada uno tiene publicado. Este año están las guías de Poliquistosis, las guías de MAT que se están terminando para la revista. El documento de consenso confeccionado entre Grupo de Trabajo de HTA de SAN en conjunto con Sociedad de Hipertensión Arterial y de Diabetes, sobre todo lo Cardio Vásculo Renal. El año pasado tuvimos el libro de Diabetes, y este año el libro de Cardio Renal que ya está entrando en publicación que se ha hecho en conjunto con la Sociedad Argentina de Cardiología sobre todo lo que es Cardio Renal, donde todos los autores nefrólogos, al igual que en el Libro de Diabetes, han donado sus derechos de autor a la SAN y los autores cardiólogos a la SAC. Todo esto en el marco del Convenio de colaboración firmado entre SAN y SAC. Les pide a las regionales que difundan el curso de Cardio Renal que inicia el 09/09/2023 para aumentar número de inscripciones.

4. Propuesta SAN Joven: Ateneos itinerantes. El Dr. Farias informa que la idea de SAN es realizar 4 ateneos, el segundo ya hay fecha confirmada el 27 de septiembre en el Hospital privado de Rosario, van a estar Dra. Toniolo y Dra. Fortunato donde se va a hablar de MAT en diferentes escenarios, el auspicio lo da Astrazeneca. El tercer ateneo lo pidió la gente de San Juan que se haga allí, la fecha es el 27 de octubre con tema a

confirmar, dado que siempre se trata de encontrar sponsor para los gastos y para que trasladen a un speaker. El cuarto ateneo va a ser en Ushuaia, la idea es hacer dos días debido a las distancias tan largas y si se tienen que trasladar speaker de otro lado del país se tienen que quedar por lo que se aprovechará para hacer dos jornadas. Los temas van a ser ERCA, y Enfermedad Renal Crónica y uso de ISGLT2, por otro lado, se va a hablar de IRA y las dificultades que tienen en la zona y algo de MAT. En todos casos se trata de que los temas sean los que les interesan a la regional. Estamos muy contentos porque creemos que se van a poder realizar los 4 ateneos que se proyectaron, se juntaron un poco hacia fin de año, pero se está tratando de armar los 4. Además de esto quería comentarles algo que vi en el Congreso Europeo de Milán y en el Kidney Week de Orlando, es que sería interesante reflatar el tema de Twitter porque en ambos eventos muchísima información y charlas y demás por esta red social, creo que es la más importante en el intercambio de información médica. Lo dejo como sugerencia, porque se genera mucho contenido en esta red social. Dr. Bonanno comenta que se va a plantear con la gente de prensa. Otra cosa que quiere proponer es que este Grupo de SAN Joven interactúe un poco más con los residentes, para hacer esa curva ascendente dentro de SAN, sería fundamental que en estos ateneos exista una participación de los residentes de todo el país. Además, estos ateneos son la forma en que la SAN está llegando más al interior, como se hizo en Chaco en otro momento. A consecuencia de esto también la Sociedad de Paraguay también se interesó mucho ya que a ellos les hubiera gustado, el que se hizo en Chaco, poder participar, así que tengamos en cuenta también otras sociedades cercanas en relación a los temarios. Desde Comisión Directiva vamos a Generar esto de implementar el twitter y Uds. ver de incorporar a los residentes a los eventos que se realicen. El Dr. Farias comenta que cuando se comenzó con lo de la SAN Joven se contactó al Comité de residentes y no hubo buena respuesta, recién a los dos meses. Fue lo primero que se hizo y contestaron tardíamente, pero debemos si o si volver a tener una instancia de acercamiento porque una SAN joven sin residentes no puede ser. Dr. Bonanno los felicita y los insta a comentar todos los problemas que puedan llegar a tener, en el plenario, porque es donde se toman las decisiones. Se van a tomar medidas para que rápidamente se fortalezca el Comité de Residentes, Educación, en esta modernización de la SAN.

5. Cursos: Un informe de los cursos SAN, en ERCA tenemos 278 inscriptos, es gratuito y está on demand. En diabetes tenemos 203 inscriptos y está finalizando, en Cardio – Renal inicia en agosto y tiene 175 inscriptos. De estos inscriptos, algunos son pagos y otros son becas de la industria. El de Cardio – Renal, inicia el 4/9/2023, si ya está el libro los editores están interesados en que el libro se pueda dar con el curso como e-book a un precio diferencial. Se haría como en Diabetes, inscripción con libro y sin libro. El valor de la inscripción es de \$ 20.000.- Se solicita a las regionales que difundan entre sus asociados, para que tanto la industria como los asociados se interesen en estos cursos y así poder mantener nuestra plataforma educativa.
6. Vulnerabilidad: Se trabajó en el plenario pasado y en base al aporte de la Dra. Cusumano, de la Dra. Buttó, se comenzó a tener repercusión en cuanto al concepto y se armó una gacetilla de prensa que fue enviado a la prensa y solicitamos a las regionales que si tienen algún medio conocido al que puedan llegar, vehiculicen esta gacetilla. Esto sería como una primera etapa. Siempre con el concepto, por si en algún momento los llaman de algún medio, de que el enfermo renal es vulnerable y que son muchos los desafíos invisibles que afrontan a diario los que padecen alguna patología renal. Haciendo hincapié en lo costosas que son las drogas, en la necesidad del tratamiento y las consecuencias que puede tener su interrupción. Desde el Comité de Salud Renal se

difundió este artículo y el Dr. Pidoux hizo un reportaje en el diario de más tirada de Salta. Alarma en el Hospital Oñativia donde ya hay 100 pacientes que reciben diálisis, más todos los que reciben diálisis fuera del hospital. Dentro de este artículo el Dr. Pidoux también habla para ir concientizando a la prensa, a la opinión pública y a las autoridades en que consideren que los enfermos renales y todo lo renal es distinto al resto, que hay un grado de vulnerabilidad, no de discapacidad, sino de vulnerabilidad y de todo lo que el enfermo renal tiene que lidiar y cómo es dependiente de un tratamiento lamentablemente muy costoso donde además se requieren de insumos importados. También Dra. Palczewicz en Jujuy sacó este artículo, también sobre la vulnerabilidad del paciente renal. La motivación es para todos los delegados regionales para que se difunda. También se ha encargado a la gente de prensa otros nuevos artículos, pero fundamentalmente dentro de ese paraguas de vulnerabilidad. Por otro lado, un tema que no es menor es el trabajo que ha hecho el CEAC sobre la especialidad. Hay una nota en el Diario La Nación, que se inició con los problemas de la salud en general donde ya salió una nota de la Sociedad Argentina de Cardiología por falta de profesionales y también de la Sociedad Argentina de Traumatología también con los problemas de formación en especialidad. Incluso dice que se están precarizando mucho las residencias a consecuencia de que contratan residentes, aunque no hagan la curva de aprendizaje, sólo para contar con especialista con título y de bajo costo laboral, así es como lo denuncia la Sociedad Argentina de Traumatología. Se cree que se debe salir a hablar también sobre este tema que preocupa, porque no sólo hay pocos Nefrólogos, sino que también hay una fuga de los pocos que tenemos. Por lo menos en Mendoza ya van 5 Nefrólogos jóvenes que se han ido a ejercer como nefrólogos y Trasplantólogos a Chile. La idea sería mostrar la encuesta que hizo CEAC. Dra. Marini comenta que el año pasado se hizo una encuesta a todos los centros que tienen médicos en formación en Nefrología, por un lado, para tener un registro ya que no había de centros que forman especialistas en todo el país, en total son 44 y hay que destacar la buena voluntad de todos ya que respondieron el 100% de los centros consultados. Tienen distintas modalidades de formación, residencias básicas y post básicas, la mayoría están enlazadas con carreras de especialistas, esto permitió hacer un registro de los centros y la cantidad de médicos en formación que tiene cada uno. La ubicación geográfica es en los grandes centros urbanos, y en cuanto a la cantidad de médicos, en este momento hay 208 médicos en formación en la República Argentina, de los cuales un 48% son extranjeros, es un tema que hay que tener en cuenta porque la mayoría vuelve a su país de origen, con lo cual de los 208 solamente la mitad va a quedar trabajando en Argentina. Este número, disminuyó en un 30% con respecto a los datos que tenía la Sociedad de Nefrología hace 15 años. Incluso las vacantes para médicos en formación también han quedado vacías en un 30%. Es un tema que es para discutirlo dentro de la Sociedad y es una alerta para ver si hay algo que se pueda hacer. Es un tema muy completo, pero hay que ponerlo en alerta porque va a seguir disminuyendo la cantidad de médicos que quieren hacer Nefrología. El Dr. Bonanno consulta con la Dra. Marini si ella estaría dispuesta, en caso que se consiga una nota periodística a explicar la problemática. La Dra. comenta que cualquiera de los miembros del CEAC puede hacer una nota, ya que todos participaron en este trabajo. Otro tema muy importante que plantea el Dr. Negri es que en los centros de diálisis muchas veces, sólo el director es Nefrólogo, pero el que está en contacto con el paciente no lo es y esto es gravísimo, ya que no se cumple con la Ley de Diálisis en muchos lugares, ya es una realidad que la cantidad de nefrólogos sólo alcanza para los directores médicos y no para los que están en contacto con los pacientes y esto hay que ponerlo en el artículo. Dra. Marini comenta

que hay una diapo que se presentó en algún evento que la hizo el Dr. Di Bernardo que indica el crecimiento ascendente de la ERC y la disminución del número de Nefrólogos, de hace varios años, ¿con lo cual queda un sector de atención que quien lo va a atender? Se le pide a la Dra. que por favor comparta este material.

7. Informe de Tesorería: El Dr. Ibáñez informa que el saldo de la cuenta corriente es de \$ 1.800.000.- y que en cuenta custodia hay \$ 57.000.000.- Igual este monto no es todo de la SAN, porque todavía se está en proceso de ajuste de las cuentas con SLANH. A fines de este mes se cumplen los tres meses del Congreso que es el período que tenemos que esperar para hacer una liquidación final de lo que quedó del Congreso Latinoamericano. Por otra parte el Dr. Ibáñez quería comentar que asistió a la entrega de diplomas en la Academia de Medicina, de la especialidad, y comenta que las autoridades de la Academia felicitaron a la Comisión Directiva y a la gente que trabaja en el CEAC, de la SAN porque claramente, con respecto a las otras especialidades, la SAN tiene una cantidad considerable de profesionales que certifican y recertifican y eso es producto del trabajo que vienen haciendo el grupo CEAC, así que felicitaciones para todos.
8. Elección del vicepresidente: El esquema ya se envió por plenario a las regionales, oportunamente, que es la modalidad de cómo se elige al vicepresidente cuando la elección le toca a las regionales del interior del país. Se deben presentar los candidatos de las distintas regionales, en un plenario dos meses antes de la elección. Como la Asamblea será en septiembre, en este plenario ya se deberían haber presentado los candidatos, por lo tanto, se pide por favor a las regionales que así lo deseen que presenten sus candidatos con sus proyectos de gobierno para que sean evaluados por las regionales y en el mes de septiembre, en la Asamblea sepan a quien quieren votar. Se les solicita a las regionales, que envíen antes del 7 de agosto los candidatos y sus programas. Es fundamental respetar los estatutos, la alternancia democrática para poder seguir funcionando como Asociación Civil. La Dra. Russomando comenta que no para esta elección, pero que se había planteado la posibilidad de cambiar el sistema de elección mediante el voto, no de los delegados sino de todos los miembros con el voto electrónico, que lo había planteado el Dr. Rosa Diez, consulta si esa discusión quedó totalmente descartada. El Dr. Bonanno comenta que este proyecto que estaba en su plataforma de gobierno, fue presentado en ANBA y el interior no lo conocía. Siempre creí que era coherente que los socios de todo el país elijan a sus autoridades y que el proyecto que se presente llegue a todos los socios y que se vote el proyecto, no a las personas. Hay una disparidad tremenda que en algún momento se va a tener que rever. Porque ANBA tiene una elección para votar el candidato a vicepresidente donde votan todos los socios con derecho a voto, en cambio el representante del interior lo eligen los delegados regionales. Entonces, si son 11 regionales, son 10 delegados que eligen al vicepresidente. Refundar este sistema se planteó, pero en ese momento se decidió abandonar ese proyecto y esperar un nuevo momento menos deliberativo para ver cómo se avanzaba, porque esto requiere de una modificación de estatuto. También convengamos que hay una crisis institucional por falta de compromiso dirigencial por parte de los asociados, fíjense que se pidió que para este mes se presentaran los candidatos y no tenemos ninguno. Hay una falta de compromiso que también se refleja aquí. Eso es algo para charlar y evaluar. Se necesita más participación. Para eso como primera medida se solicita que se difunda en el ámbito regional, lo que se charló en el plenario, que está pasando, que decisiones se tomaron. Pide la palabra la Dra. María Paula Dionisi. Recién se pudo conectar y consulta quién se presentó como candidato a vicepresidente, para poder informarlo en su regional. Dr. Bonanno informa que aún no se ha presentado nadie. Además, la Dra. quiere informar que tuvieron su Asamblea de

cambio de autoridades y que ella quedó como presidente de la Regional. Se le solicita que envíe un mail formal con toda la Comisión Directiva nueva para poder publicarlo también en la página. El Dr. Bonanno vuelve a solicitar a todos los delegados que participen en el plenario, se comprometan y difundan toda la información entre sus asociados.

9. El Dr. Bonanno quiere informar que se mantuvo una reunión con Instituto SLANH, que es la plataforma educativa de la SLANH, la postura de SAN, es que nosotros somos una sociedad con 1.000 socios, en el Congreso tuvimos poco apoyo de la Industria y casi todo estuvo destinado a SLANH, por eso estamos haciendo cursos, porque con la cuota sola no se puede subsistir. Esto fue planteado a SLANH porque de repente, los miércoles son de SLANH, y todos los aportes de la industria van para SLANH y el valor de los cursos que tiene SLANH. Se iniciaron una serie de negociaciones, porque ellos pretenden que todas sus actividades se difundan en SAN, y la postura que tomamos es que no tenemos ningún problema en difundir los cursos, pero a cambio de algo, a cambio de que participen más argentinos como disertantes y que el valor sea más bajo para que se puedan inscribir, y que de ese valor a SAN le quede algo. Se está entonces en esta negociación con el Instituto SLANH, porque están enviando mucha info de los cursos y los socios los difunden y nosotros siempre hemos querido tener con la SLANH una relación institucional.
10. Por último, se recuerda que el día 28 de septiembre se realizará la Asamblea de SAN para elección de vicepresidente y a posterior el plenario. Se recuerda que es necesario la presencialidad de todos los delegados ya que es requerimiento de IGJ.